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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  4. Sitzung des Ausschusses für Bürgerservice am Montag, den  05.02.2018 in 
Hinte Feuerwehrhaus Hinte, 

Cirkwehrumer Straße 17 f, 26759 Hinte. 
 

 
 

Beginn: 17:00 Uhr 
 
Ende:  17:38 Uhr 
 
Anwesende: 

Vorsitzende/r 
Herr Günter Hoffmann  

SPD 
Frau Helga Bendicks Vertretung für Frau Maike Schneider 
Frau Marita Brants  
Herr Andreas Weerda Vertretung für Herrn Ralf Ackmann 

CDU 
Herr Jakob Oltmanns Vertretung für Herrn Sören Voget 
Frau Ulrike Scholz-Benedictus  

FLH 
Herr Gerhard Hoffmann  

KiJuPa 
Herr Paul Bents  

Lehrervertreter/in 
Frau Hanna Gloger  

von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Manfred Eertmoed  
Frau Silvia Eertmoed  
Herr Sascha Ukena  

Protokollführer/in 
Herr Jens Cramer  
 
 
Abwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Ilona de Vries  

SPD 
Herr Ralf Ackmann  
Frau Maike Schneider  

CDU 
Herr Sören Voget  

GRÜNE/FDP 
Herr Roman Piperek  
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Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Anita Schmidt  

Elternvertreter/in 
Herr Engelhard Grensemann  

Schülervertreter/in 
Herr Fabian Röse  

Vertreter/in der Sportvereine 
Herr Daniel Paul  

Vertreter/in der Kindergarteneltern 
Frau Nicole Ruhr  

Vertreter/in der Kirchen 
Herr Frank Wessels  
 
 
 
Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Qualitätsmanagement in den Kindertagesstätten der Ge-

meinde HInte 
Vorlage: 2018/GB II/0158 

 

   
 5   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 6   Anträge und Anfragen  
   
 7   Schließung der Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Herr Hoffmann eröffnet die Sitzung. Er stellt die anwesenden Ausschussmitglieder, die ord-
nungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. 
Besonders begrüßt er die anwesenden Zuhörer und die Vertreter der Presse.  
 
  
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Hoffmann bittet um Wortmeldungen. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Herr Hoffmann verweist auf die Niederschrift. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: 
Die Niederschrift der letzten Sitzung des Ausschusses für Bürgerservice vom 23.11.2017 
wird genehmigt. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 7  Nein 0  Enthaltung 1   
 
 
zu 4 Qualitätsmanagement in den Kindertagesstätten der Gemeinde HInte 

Vorlage: 2018/GB II/0158 
 
Herr Eertmoed stellt die Vorlage vor.  
Ziel des Rates der Gemeinde Hinte ist es die Qualität der frühkindlichen Bildung zu steigern. 
Vor diesem Hintergrund wurde mit den Mitarbeitern der Kindertagesstätten ein Qualitätsma-
nagementsystem entwickelt. Herr Eertmoed betont, dass das System komplett eigenständig 
entwickelt wurde. Den Mitarbeitern sollte kein vorhandenes System übergestülpt werden. 
 
Anschließend stellt Frau Eertmoed, Teamleiterin des Serviceteams Bildung und Familien, 
den Anwesenden das QM System im Detail, anhand einer PowerPoint Präsentation, vor. 
 
Herr Weerda freut sich, dass die Mitarbeiter bei der Entwicklung des Systems mitgenommen 
wurden. Für die Erarbeitung spricht er im Namen der SPD-Fraktion seinen Dank aus. Er 
wünscht sich, dass Ausschuss und Rat über Ergebnisse auf dem Laufenden gehalten wird. 
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Herr Hoffmann (FLH) bedankt sich bei allen Mitwirkenden für die Ausarbeitung des QM Sys-
tems. Er freut sich, dass in letzter Zeit so viele Projekte angeschoben und umgesetzt worden 
sind. Es wurden keine Kosten und Mühen gescheut. 
 
Herr Oltmanns spricht ebenfalls seinen Dank aus. Viele Dinge sind auf den Prüfstand ge-
kommen, seit Herr Eertmoed Bürgermeister ist. Nun sind die Kindertagesstätten an der Rei-
he. Er macht deutlich, dass man Standards braucht, um Vergleiche anstellen zu können. 
Dass die Mitarbeiter an dem Konzept mitgearbeitet haben freut ihn. 
Abschließend möchte er wissen, was mit den Kindern passiert, wenn sie in die Grundschule 
kommen. 
Frau Gloger antwortet, dass hier entsprechende Kooperationen stattfinden und ein stetiger 
Austausch mit den Kitas erfolgt. 
 
Frau Gloger möchte wissen, ob die kirchlichen Kindertagesstätten dieses System ebenfalls 
anwenden werden. 
Frau Eertmoed verneint dieses. Das QM System bezieht sich ausschließlich auf die ge-
meindlichen Kitas. 
 
Abschließend macht Herr Eertmoed deutlich, dass das Ziel des QM System darin besteht, 
Qualität sichtbar und messbar zu machen. Die Weiterentwicklung steht im Vordergrund. Er 
hebt hervor das jede Kindertagesstätte die Besonderheit die sie ausmacht auch zukünftig 
behalten soll. Es geht nicht darum alle Kitas gleich zu machen. Die Eltern sollen am Ende 
aber sicher sein können, dass ihre Kinder in allen gemeindlichen Kitas gleich gut betreut 
werden. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 5 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Es liegen keine wichtigen Angelegenheiten vor, über die zu berichten wäre.  
 
  
 
 
zu 6 Anträge und Anfragen 
 
Herr Hoffman spricht die Situation mit den „Elterntaxis“ an. Er fragt, ob es möglich wäre, 
dass die Kita-Leitungen die Eltern ansprechen und darauf hinweisen, die Verkehrsregeln zu 
beachten. 
Ferner fragt er nach der Möglichkeit im Alten Heerweg, am rückwärtigen Eingang zur Schule, 
einen Zebrastreifen zu platzieren. 
Herr Eertmoed entgegnet, dass permanent daraufhin gewirkt wird, dass die Eltern die Ver-
kehrsregeln beachten. Er macht aber deutlich, dass es meistens die Anwohner sind, die die-
se missachten. 
Die Möglichkeit eines Zebrastreifens wurde bereits im Rahmen einer Verkehrsbereisung mit 
der Straßenverkehrsbehörde des Landkreises Aurich besprochen. Ein Zebrastreifen kann 
dort nicht realisiert werden, weil die Voraussetzungen dafür nicht vorliegen. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
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zu 7 Schließung der Sitzung 
 
Herr Hoffmann schließt die Sitzung um 17.38 Uhr. Er dankt allen Anwesenden für die Mitar-
beit und wünscht einen guten Heimweg.  
 
  
 
 
 
 
gez. Hoffmann gez. Eertmoed gez. Jens Cramer 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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